



www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 18 DE NOVIEMBRE DE 2016 | Año XLI | Número 14.381 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,50 euros

El Rey admite el desencanto y llama a la regeneración

se ha resuelto con diálogo y generosidad"

que hemos de superar"

"La crisis de gobernabilidad "La corrupción debe ser un "Los retos son impulsar la triste recuerdo de una lacra cohesión social y fortalecer el Estado de bienestar"

FERNANDO GAREA, Madrid El rey Felipe VI declaró ayer abierta la XII Legislatura con un discurso ante las Cortes en el que habló de "la inquietud, el malestar y el desencanto" que causó en la sociedad la larga etapa de bloqueo institucional tras las elecciones de diciembre de 2015 y subrayó la importancia

de que la crisis de gobernabilidad se resolviera "con diálogo, con responsabilidad y también con generosidad". El jefe del Estado habló también de la corrupción como una lacra que hay que vencer y superar y defendió

EDITORIAL Un discurso político

la regeneración moral como "cuestión de principios" y de "orden en el funcionamiento del Estado de derecho", necesaria además para recuperar la confianza de los ciudadanos.

El Rev abordó la crisis econó-

PÁGINA 16

mica y el paro desde la necesidad de impulsar la cohesión social y de fortalecer el Estado de bienestar. Sin mencionar a Cataluña y reafirmando la diversidad de España, reclamó el respeto por la ley y los tribunales y el diálogo y entendimiento como exigencia "de cualquier régimen de libertades". PÁGINAS 19 Y 20



El rey Felipe VI pasa revista a las tropas a su llegada a la carrera de San Jerónimo para pronunciar en el Congreso el discurso de apertura de la XII Legislatura. Detrás, la reina Letizia, la princesa Leonor, la infanta Sofía y el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy. / PAUL WHITE (AP)

Ciudadanos y organizaciones de Alemania no se arredran ante el desafío xenófobo

Menores acogidos con los brazos abiertos

BELÉN DOMÍNGUEZ, **Bremen** En lo que va de año, Alemania ha recibido más de 52.000 solicitudes de asilo de chicos y chicas que han atravesado sin sus familias la ruta de los Balcanes o el Mediterráneo. Pese al avance populista y xenófobo, ciudadanos y organizaciones se esfuerzan para integrarlos en la sociedad. En cada localidad, en cada barrio,

en cada comunidad brotan las iniciativas de apoyo para compartir vivienda y familia con ellos, escolarizarlos y darles trabajo. Pasado un año desde la oleada de jóvenes que buscaban refugio, particulares como Uwe Rosenberg e instituciones como Seehaus y la Fundación Rey Balduino han conseguido asegurar el futuro a cientos de ellos. PÁGINAS 4 Y 5



Obama pide a Trump que sea firme si Rusia viola las normas

Merkel ofrece al nuevo presidente cooperar y elevar el gasto militar

LUIS DONCEL, Berlín Barack Obama lanzó ayer en Berlín un mensaje de "moderado optimismo" sobre el papel que adoptará su sucesor en la Casa Blanca. Pero le hizo una advertencia: "Confio en que se mantenga firme frente a Rusia cuando se desvíe de nuestros valores y de las normas internacionales". La canciller Angela Merkel ofreció a Donald Trump colaboración y un aumento en el gasto militar. Página 3

OPINIÓN

Llamamiento a la reacción de los europeos

Felipe González, Roberto Saviano y Wim Wenders

El PSOE impone castigos leves a los diputados díscolos

A. DÍEZ / J. MARCOS, Madrid La comisión gestora del PSOE optó ayer por aplicar una cadena de castigos de dureza intermedia a los diputados que no acataron la decisión de abstenerse en la investidura de Mariano Rajoy. Margarita Robles continuará como presidenta de la Comisión de Justicia.

ADEMÁS



La odisea de pagar en efectivo en Venezuela

Los venezolanos no podrán retirar más de 10.000 bolívares al día (cinco dólares) de cajeros y bancos por la escasez de billetes. P12

El PNV gobernará en coalición con los socialistas

Zoido releva a la cúpula del Ministerio del Interior

Barcelona ve un posible delito en el fraude de FCC